

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Metodologi penelitian mempunyai beberapa pengertian, diantaranya yaitu logika dari penelitian ilmiah, studi terhadap prosedur dan Teknik penelitian dan suatu sistem dari prosedur dan Teknik penelitian.¹ Jadi metode penelitian adalah cara sistematis untuk Menyusun ilmu pengetahuan. Adapun metode penelitian yang akan dilakukan peneliti meliputi: Jenis dan Pendekatan data, setting penelitian, subyek penelitian, sumber data, Teknik pengumpulan data, pengujian keabsahan data, dan Teknik analisis data.

A. Jenis penelitian

Jenis penelitian dalam penyusunan skripsi ini adalah metode deskriptif analisis, yaitu suatu metode untuk menganalisa dan memecahkan masalah yang terjadi pada masa sekarang berdasarkan gambaran yang dilihat dan didengar dari hasil penelitian baik dilapangan atau teori berupa data-data dan buku-buku yang berkaitan dengan topik pembahasan. Dengan menggunakan metode deskriptif analisis maka dapat memperoleh pemaparan yang objektif mengenai sistem pengelolaan DafaMart pondok pesantren dalam hukum ekonomi syariah

B. Metode pengumpulan data

1. Penelitian lapangan (field research)

Penelitian akan dilakukan dilokasi, objek penelitian ini sebagai upaya memperoleh data primer. Secara prosedural operasional riset, penelitian akan berada langsung pada sumberdata, dan untuk mengumpulkan data dari berbagai responden baik dari objek penelitian maupun dari informan yang berkaitan dengan judul penelitian ini.

2. Penelitian kepustakaan

Merupakan penelitian yang dilakukan oleh penelitian dengan cara membaca, mempelajari dan mengkaji buku-buku tentang teori akad Mudhorobah, artikel, jurnal dan berbagai literatur lainnya yang berkaitan dengan dokumentasi, atau data laporan telah tersedia serta mempelajari hasil penelitian sebelumnya dan tulisan lain guna memperoleh konsep teori serta ketentuan yang berkaitan dengan penelitian ini

¹Zainuddin Ali, "Metode Penelitian Hukum", cet-vi(Jakarta:Sinar Grafika,2015):17.

C. Sumber data

Sumber data adalah dimana diperoleh , sedangkan data adalah fakta yang didapat berdasarkan kerangka teori tertentu. Adapun yang digunakan dalam penelitian ini:

1) Data primer

Data primer yaitu data yang diperoleh langsung dari sumbernya, diamati dan dicatat untuk pertama kalinya. Dalam penelitian ini data primer diperoleh langsung dari lapangan baik yang berupa hasil observasi maupun yang berupa hasil wawancara tentang sistem pengelolaan DafaMart pondok pesantren dalam hukum ekonomi Syariah.

2) Data sekunder

Data sekunder adalah data yang dikumpulkan langsung oleh penelitian sebagai penunjang dari data primer atau dapat pula didefinisikan sebagai sumber data yang mampu atau dapat memberikan informasi atau data tambahan yang dapat memperkuat data pokok.² Sumber data sekunder diperoleh dengan penelitian studi Pustaka (library research) yaitu dengan memperoleh data melalui buku-buku, peraturan, dokumen, jurnal, artikel dan hasil penelitian lainnya yang berkaitan dengan cara , mengumpulkan, membaca, menulis serta mengkaji lebih dalam permasalahan yang diteliti.

D. Teknik pengumpulan data

1) Wawancara

Wawancara merupakan salah satu Teknik pengumpulan data melalui pertanyaan yang diajukan secara lisan terhadap responden (subjek) untuk memperoleh sebuah informasi ,salah satu Teknik wawancara dapat dilakukan dengan cara bertatap muka . wawancara yang dipakai peneliti yaitu unguiden interview, yaitu proses wawancara yang tidak menggunakan pedoman yang tersusun secara sistematis dan hanya berupa garis besar dalam penelitian.³

2) Observasi

Observasi adalah Teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui suatu pengamatan , dengan disertai pencatatan-pencatatan terhadap keadaan atau perilaku objek sasaran.⁴

²Sumardi sryabrata, metodologi penelitian, (Jakarta: PT. Rajaa Grafindo Persada, 1997): 84

³Ida Bagus GDE Pujaastawa, "Teknik wawancara dan observasi untuk pengumpulan bahan informasi", Universitas Udayana (2016): 4.

⁴Abdurrahman Fatoni, *Metodologi penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi* (Jakarta : Rineka Cipta, 2011). 104

3) Dokumentasi

Mengumpulkan data berupa sumber data tertulis, yang berbentuk tulisan yang diarsipkan atau dikumpulkan. Sumber data tertulis dapat dibedakan menjadi dokumen resmi, buku-buku, peraturan-peraturan, majalah, arsip ataupun dokumen pribadi dan juga foto.⁵

E. Pengujian keabsahan data

Setelah kegiatan penelitian dilakukan, sangat penting dilakukannya pengujian keabsahan data untuk memperoleh kepercayaan (trustworthiness) data.⁶

1. Triangulasi

Triangulasi merupakan suatu kegiatan pengecekan ulang suatu data, baik sebelum maupun sesudah dianalisis. Hal ini bertujuan untuk meningkatkan keakuratan dan kepercayaan. Dengan cara ini peneliti akan lebih yakin bahwa data yang diperoleh telah sesuai dengan fakta di lapangan. Jenis triangulasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah triangulasi sumber. Triangulasi sumber merupakan proses uji keabsahan data dengan cara mengonfirmasi data penelitian yang telah diperoleh kepada sumber yang berbeda.

2. Perpanjangan

Pengamatan Dengan perpanjangan pengamatan ini berarti peneliti secara terus menerus (kontinyu) berinteraksi dengan objek penelitian.⁷ Perpanjangan pengamatan ini bertujuan untuk menguji kebenaran data. Dengan berinteraksi dan dekat dengan pemberi data, maka pemberi data akan mudah memberikan data yang benar dan sesuai tanpa ditutup-tutupi. Untuk itu penelitian kualitatif mengharuskan peneliti untuk lebih dekat dengan objek penelitian.

3. Peningkatan Ketekunan

Peningkatan ketekunan berarti secara terus menerus memperhatikan kesesuaian antara data yang satu dengan data yang lain.

F. Langkah-Langkah Analisis Data

Setelah semua data penelitian diperoleh, maka diolah menjadi suatu pembahasan untuk menjawab persoalan-persoalan yang ada,

⁵ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 1998):14

⁶ Samsu, *Metode Penelitian Teori dan Aplikasi Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, Mixed Method, serta Research & Development*, 100.

⁷ Sigit Hermawan dan Amirullah, *Metode Penelitian Bisnis : Pendekatan Kuantitatif Dan Kualitatif*, (Malang : Media Nusa Creative, 2016), 229.

dengan di dukung teori dan data lapangan, sehingga dapat menghasilkan data yang akurat dan dapat dipertanggung jawabkan. Kemudian penulis menggunakan deskriptif analisis dalam memaparkan hasil penelitian ini. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif analisis, yaitu metode penelitian yang bertujuan mendeskripsikan atau menggambarkan secara objektif dan kritis dalam rangka memberikan perbaikan, tanggapan dan tawaran serta solusi terhadap permasalahan yang dihadapi sekarang. Dan setelahnya membuat kesimpulan yakni tentang bagaimana implementasi konsep.

